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Товарищи речники Верхнего Амура!

Выявляйте и используйте все резервы j  
досрочного выполнения нового сталинец 
пятилетнего плана!

Совершенствуйте организацию тр 
производства, добивайтесь коллектива 
хановской работы!

Выше уровень 
профсоюзной работы

На-днях закончил свою району второй 
пленум бассейнового комитета профсоюза 
рабочих .речного трансн&рта. Пленум обсу
дил ход выполнения коллективного догово- 
ра и вопросы улучшения оргаяизацпоино- 
массовой работы.

Пленум отметил, что коллективные до
говоры, заключенные предприятиями на
шего, бассейна, показали большую мобили
зующую силу в деле успешного выполне
ния производственных заданий нового пя- 
ти лети его плана.

Однако, заключи® договоры, баскомреч 
и низовые профорганизации бассейна не 
наладили повседневного контроля за их 
выполнением. не привлекли к этому делу 
широкие массы речникоз. Па таких прод- 
прйятиях как Суражешекая пристань, 2-й 
технический участок кол до говоры ни разу 
не прзверяли с начала их заключения. Ни 
разу не проверялся и колдоговор пароход
ства и баскомреч. В некоторых же учреж
дениях проверка проходила келейным по
рядком без привлечения профсоюзного ак 
тива, без обсуждения результатов проверят 
иа рабочих собраниях. Неудивительно, что 
после этого многие важные обязательства 
оста л ись невыполненными.

Коллективные договоры являются важ
нейшим документом, устанавливающим
двустороннее (бязательТРр© -здм ьнш рйяи  
я чрбфевьголых офтанЫ'за'.чтй Выполнит-.,’ 
каждого пункта этих обязательств прибли
жает .нас в  победе в борьбе за досрочное 
выполнение новой пятилетки. Взять ,пг>д 
неослабный контроль выполнение коллек^ 
тивиых договоров —  важнейшая задача 
профорганизаций. Падо добиться, чтобы все 
пункты колдоговора 1947 года были вы
полнены в ближайшее время, Для этого 
необходимо в феврале произвести .массовую 
п р о весу  'выполнения колдотоворов и ре
зультаты проверки обсудить на рабочих 
собраниях. Одновременно уже сейчас надо 
развернуть работу к  заключению нового 
колдоговора, вовлекая в подготовку проек
тов, а затем в их обсуждение широкий 
актив, всю массу речников.

Пленум показал, что организационно - 
массовая работа в бассейне поставлена н е
удовлетворительно, об этом говорилось и в 
докладе бассейнового комитета и  в высту
плениях участников пленума. Более 20 
процентов рабочих и служащих бассейна 
не состоят еще членами союза. Президиум 
бассейнового комитета слабо боролся за. 
укрепление внутрисоюзной . дисциплины, не 
наладил должной систематической прозерки 
социадисдагеских обязательств соревную
щихся. Не проявил достаточной инициати
вы в .борьбе за улучшение материально- 
бытового и культурного обслуживания реч
ников. Мало помогал низовым профоргани
зациям.

Профорганизации бассейна обязаны уси
лить органиационно-массовую работу, уси
лить внимание росту членов союза., актив
нее помогать соревнующимся в выполне
нии ими своих обязательств, более энер
гично бороться за улучшение материально- 
бытовых условий речников.

Усилением профсоюзно-массовой работы 
на местах, оказанием повседневной помощи 
низовьгм профорганизациям со стороны 
бассейнового комитета улучшим организа
ционно-массовую работу профорганизации
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Р а с с м о т р е в  с о в м е с т н о е  п р ези д и у м о м  Ц К  п р о ф с о ю за  р аб о ч и х  реч н ого  

тр а н сп о р та  п р ед ст ав л е н н ы е  п а р о х о д с т в а м и , б ассей н о в ы м и  у п р ав л ен и ям и  
пути и б ассей н о в ы м и  к о м и те та м и  п р о ф с о ю за  р еч н и к о в  м а те р и а л ы  по 
и тогам  с о р е в н о в а н и я  на зв а н и е  л у ч ш его  работника*  п л а в с о с т а в а , и м ею 
щ его  о тли ч н ы е п о к а за т е л и  в р а б о т е  за  н ав и га ц и ю  1947 г о д а , м инистр 
реч н ого  ф л о т а  п р и к азо м  №  169/Н  при свои л  зв а н и е  по В ерхн еам ур- 
оком у  п а р о х о д с т в у :
ЛУЧШЕГО КАПИТАНА МИНИСТЕРСТВА РЕЧНОГО ФЛОТА СССР 

Попову А. И. —  п ар о х о д  « Л е н и н гр а д » .
Юрчакову А. Е. —  п а р о х о д  « Д зе р ж и н с к и й » . .

ЛУЧШЕГО ШТУРМАНА МИНИСТЕРСТВА РЕЧНОГО ФЛОТА СССР 
Завьялову С. И. —  п а р о х о д  « И р к у тск » .
Косицыну П. Я. — п а р о х о д  « Д зе р ж и н ск и й » .

ЛУЧШЕГО МЕХАНИКА МИНИСТЕРСТВА РЕЧНОГО ФЛОТА СССР 
Чебунину И. Е. —  п а р о х о д  « И р к у тск » .
Лаврушину О. И. —  з а м л е е о с  «А м урски й  8».

ЛУЧШЕГО КОМАНДИРА ЗЕМСНАРЯДА МИНИСТЕРСТВА РЕЧНОГО
ФЛОТА СССР

Сербиенко А. Ф. —  зе м с н а р я д  «А м урски й  8».
ЛУЧШЕГО ШКИПЕРА МИНИСТЕРСТВА РЕЧНОГО ФЛОТА СССР 

Науменко Р. Д. —  б а р ж а  « О р о ч ен к а» .

Стахановцы сура^евской судоверфи
На Суражевской судоверфи з  январе 

развернулось действенно® сореазонани© за 
выполнение и  перевыполнение проявводет- 
ве-шгых норм. С высокими показателями 
работает в январе кузнец то®. Ильин, еж«г 
дневно дающий от полутора до двух с по
ловиной норм. Депутат городского Совета 
конопатчица то®. Шабшьинкока выраба
тывает более двух норм за смену. До двух
с ягшщйщй норм ЕнрабатываНг ежедневно 

.
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бригада котельщиков тов. Ломакина. Не 
менее двух норм за смену вырабатывает 
бригада плотников тов. Бывшева, кузнег 
Прищепов и другие.

В борьбе за выполнение пятидетяу 
плана в четыре года- замечательно рабо 
юг также кузнец Дружин, нллоцодйгк До
кучаев, слесарь Кулдщекий, модельщик 
Калин и  другие стахановцы судоверфи.
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Развитие индивидуального и ш л вкш н зго
огородничества рабочих и служащих
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Экзамены в речном 
училище

19 января Президиум ВЦСПС обсудил 
итоги работы профсоюзных организаций по 
развитию индивидуального и 1ш локш вво- 
го огородничества в 1947 году и задачи на 
1948 год.

Исполняющий обязанности заведующего 
•отделом ВЦСПС по рабочему снабжению 
гов. М. Р. Бербасов сообщил, что в истек
шем году огородничеством заиимались 19,5 
миллиона рабочих и служащих, собравших 
11,5 миллиона тонн картофеля и овощей. 
Лучших *• результатов добились центральные 
комитеты профессиональных союзов рабо
чих промышленности вооружения, транс
портного машиностроения, машиностроения 
и приборостроения, центральных железных 
дорог.

Па горьковском автозаводе имени Моло
това, например, обзавелись огородами все 
рабочие. Посевная площадь по сравнению с 
предыдущим годом ' значительно расшири
ш ь .  На каждую семью приходилось более 
330 ' килограммов картофеля и  овощей.

Иа заседании выступили. секретари 
ВЦСПС тт. Л. Н. Соловьев и  Е. Я. Сидо
ренко, председатели ЦК профсоюзов: рабо
чих хлопчатобумажной промышленности—  
то®. Н. А. Муравьев, обувной промышлен
ности —  тов. А. 0. Асланов, машинострое
ния и приборостроения тов, С. Т. Бабаян 
и другие.

В принятом1 постановлении Президиум 
ВЦСПС отмечает, что и  после отмены кар
точек индивидуальное и  коллективное ого
родничество остается серьезным источни
ком дополнительных 'Продовольственных^ 
ресурсов.

Централшьш, «бласшш,. фкбрачно-аз-

водсвим и  местным комитетам 'профсоюзов 
предложено принять меры к дальнейшему 
развитию индивидуального и коллективного 
огородиичэств'а тт к значительному повыше 
пню урожайности. Профорганизациям по
ручено определить потрзбность в земель
ной пЙощади я  договориться с местным! 
Советами депутатов трудящихся об отводе 
предприятиям и учреодш иш  участков под 
огороды.

Семьям погибших воинов и (инвалидам 
Отечественной войны надо выделить луч
шие и расположенные ближе в месту жи
тельства земельные участки.

Профорганизаций должны разработать 
пла-н агротехнических мероприятий и уста
новить тщательный контроль над проведе
нием снегозадержания и подготовкой к по
севу семенного материала, удобрением поч
вы ■ и т. д. Необходимо организовать лек
ции, доклады, беседы, консультации и се
минары, уделив особое внимание популяри
зации достижений и методов получения 
высоких урожаев огородных культур.

Бссм профорганизациям предложено ока
зывать рабочим п служащим 'всемерное со
действие в развитии индивидуального са
доводства. Для этого необходимо добиваться 
отвода и закрепления на длительный срок 
земельных участков, обеспечения посадоч
ным материалом и садовым, инвентарем.

В течение февраля и марта должны быть 
созваны на предприятиях и учреждениях 
общи© собрания или конференции: огород
ников для обсуждения отчетных докладов, 
а также мероприятии но подготовке к ве
сеннему севу и развитию индивидуального 
садоводства.

(ХАСС).

В Благовещенском речном училище за
канчиваются экзамены за первое полуго
дие. Многие юуроангы показали иа .экзаме
нах хорошие и отличные знания по прой
денным предметам.

На IV курсе штурманского отделена* в 
группе «А» на экзаменах по специальной 
лоции из 24 экзаменующихся 9 выдержа
ли экзамен <ол отлично, 13 получил* -хо
рошие оценки и только 2 удовлетворитель
ные. %

В группе «Б» IV к у р я  штурманского 
отделения на экзамене по судовождению 
отличные оценки получили 7 человек, хо
рошие 17 я  удовлетворительны© двое.

Успешно прошел экзамен по дисциплин» 
«судовые вспомогательные механизмы»' ш  
IV курсе группе «А» еудомехатгичоского 
отделения.

На отлично сдают экзамены по все* 
дисциплинам курсанты Лебедев и  Кшя- 
мов.

Курсант - 1-го курса эксплоатациокного 
отделения Лысяк окончил семилетку ■ 
1940 году. Демобилизовавшись из армии 
он поступил на учебу в речное, училищ». 
Очень сходна с его биографией и биогра
фия курсанта Дьяченко. Он также присту
пил к  учебе после длительного перерыва. 
На экзаменах оба они показали отличные 
знания по общеобразовательным предме
там.

Совсем иное положение у курсантов III 
курса еудомехавического отделения Гилева 
и Захарова. Со второго на третий курс оин 
перешли круглыми отличниками. В этом 
же году оба они -получили на экзаменах 
более низкие оценки.
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дельными рабочими, неуплотиение рабочего 
дня и  нарушение государственной и трудо
вой дисциплины. ,

Невыполнено обязательство но улучше
нию питания, подсобные хозяйства как 
предприятий, так и УРС’а работают плохо. 
Невьшолнен договор в  по ряду других раз
делов.

Выступавшие. ® прениях много, уделяли 
внимания вопросам жилиндаоибытовых ус
ловий речников, поскольку этот вопрос 
занимает видное место в коллективном до
говоре. •

—  Жилые помещения в Суражевие, —  
заявил тов. Шаповалов, —■ доведены до 
такого состояния, что в них в настоящее 
время нет никакой возможности жить. Не
смотря на то, что на строительство жилищ 
отпускаются большие средства, они у пас 
используются очень плохо. Причина вся в 
том, что ш ш и хозяйственники ,» том чис
ле и я, как председатель завкома, плохо 
беремся за это важное де^о.

Председатель завкома Благовещенской 
судоверфи тов. Евтушенко говорил о на
рушении пункта _ коллективного договора, 
в котором говорится о регулярной выплате 
заработной платы рабочим.

—  Не первый год, —  говорит тов. Ев- 
■ушенко, —  на судоверфи идет разговор о

м, чтобы еделать листоправильную пли
ту, что в значительной мере облегчит труд 
рабочих, но до сих пор плита так и  не сде
лана.

Выступавшие в прениях тг. Труятов,
ынов, Голубев, Оавенко и другие критико-
ш  руководителей пароходства и баском- 

за то, что дан не выполнили своих

обязательств по многим пунктам коллек
тивного договора.

Пленум признал работу администрации 
и баскомреч по выполнению коллективного 
договора неудовлетворительной. Пленум 
предложил усилить массовую работу до 
выполнению колдоговора, в феврале орга
низовать массовую проверку выполнения 
коллективного договора и  результаты про
верки обсудить на общих собраниях рабо
чих.

Из доклада и прений по второму вопросу 
повестки дня выяснилось, что работа по 
вовлечению в члены профсоюза и по сбору 
членских взносов в бассейне идет неудо
влетворительно. Особенно дело обстоит 
плохо в совхоз© УРС’а председатель рабоч
кома тов. Бторушин, где только 33 про
цента рабочих являются членами союза. 
Плохо обстоит дело с вовлечением в союз и 
по* пятому техническому участку пути 
председатель л и ш и т  тоз. Кучеренко, гдо 
больше 50 процентов рабочих являются не 
членами союза.

По обсужденным вопросам пленум при
нял развернутое решение.

Следует отм'елшть, что бассейновый ко
митет речников плохо 'Провел подготови
тельную работу к проведению пленума. Об 
этом говорит такой факт, что участники 
пленума, прибывшие ив Суражевки, не 
звали, какая повестка дня, Оша не была 
ука'заиа и в пригласительных билетах. В 
помещении, где проводился пленум, было 
очень холодно, вследствие чего многие уча
стники ушли и  на следующий день не яви
лись.

о орган 
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м х. Была избрана комиссия. В нее 
вошло 22 человека —  мастера, бригадиры 
и стахановцы. Комиссия была разбита на 
бригады. Возглавляют бригады мастера и 
бригадиры. Бригадам определили участки 
работы, указали тематику и об’екты, тре
бующие улучшения организации производ
ства.

Во время общественного смотра в цехе 
било собрано болыпе25 предложений, на
правленных на лучшую организацию про
изводила, 'облегчение труда и ускорение 
выпуска продукции. В смотре приняли 
участие лучшие люда цеха —  стахановец 
Кулемасов, бригадиры Шамров и  Капито
нов, мастер Акимов и другие.

В ходе смотра были . переформированы 
бригады. Раньше у нас бригады составля
лись без учета потребности рабочих 
по разрядам. Сейчас в бригады по
ставили рабочих, требующихся для вы
полнения работ определенных разрядов. 
Теперь каждый член бригады выполняет 
работу соответственно своему .рабочему раз
ряду. Такие бригады ремонтируют баржу 
«Носорог», пароход «Мазууук». Под руко
водством мастера тов. Козьмина, бригады 
тов. Молчанова, Короблина и сверловщик 
Красноперов месячный план на своих об’- 
ектах выполнили на 10 .дней раньше сро
ка, Сверловщик Красноперов дал произво
дительность труда, 237 процентов, сборщи
ки бригады то®. Молчанова добились про
изводительности 162 процента, что на мно
го выше декабрьской^

На, барже «Калуга» бригадир тов. Шам
ров предложил собирать листы днища не 
на болтах, а на электросварке. Это предло
жение было немедленно внедрено и дало 
замечательные результаты. Отпала шхгреб-
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верстия. Сейчас лист ставят о©* - .
а один сверловщик сверлит отверстия 
сверху. Отпала необходимость колоть, а за
тем рейберовать отверстия. Производитель
ность труда повысилась на 72 процента. 
Если в декабре на этой работе бригада да
ла 120 процентов, то в янва-ре -— новыми 
методам® сборки —  она добилась 192 про
центов производительности.

Бригадир тов. Капитонов,- ремонтируя 
баржу «Америка», предложил подвести 
продольные брусья под днище для предот
вращения деформации судна при смене на
бора. Данное предложение дало положи
тельные результаты. Так, на барже «Ка
луга» смена набора без подвода брусьев 
была" закончена за два с половиной, а  с 
подводкой брусьев та же работа на барже 
«Америка» была выполнена за один месяц.

Основное достижение в смотре состоит в 
том, что мы ввели пооперационный метод 
работы на капитальном ремонта, особенно, 
при смене внутреннего набора. Над этим 
вопросом мы работали долго, но нехвагало 
смелости начать работать по-новому. Мно
гие мастера и бригады привыкли работать 
при 'ремонте так: —• смерить деталь,
сделать ее и поставить. 1  так шли даль
ше. Этот метод был медленный и успехов в 
работе не давал. Вопрос о разбивке работ 
на операции в нашем цехе зародился в 
1942 году, но по настоящему его не внед
ряли до этого года. Пооперационный метод 
ремонта внедрили при смене внутреннего 
набора на барже «Калуга». Разбили работы 
так: одни снимают старый набор, вторые 
заготавливают материал по размерам, 
третьи собирают детали набора в цехе или 
у судна и ставят набор на место.
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вящ оты в неудобных местах.
На ремонте баржи «Америка» поопераци

онным методом мы достигли некоторых ус
пехов —- работы продвигались гораздо бы
стрей, стоимость их стала дешевле, мень
ше ощущается нужда в высококвалифици
рованных рабочих. Пооперационный метод 
ремонта нужно внедрять и на другие рабо
ты. Он приведет к  снижению себестоимос
ти продукции.

Но должен сказать о помехах, мешаю
щих вводить новый метод. Это то, что 
чертежи на судоремонт не соответствуют 
действительности, размеры не совпадают, 
радиусы на шгиб тоже не совпадают, а 
зачастую размеров на чертежах и совсем 
не указано. В чертежном хозяйстве должен 
быть наведен образцовый порядок.

Из внесенных в нашем цехе предложе
ний восемь внедрено, остальные находятся 
в разработке. Комиссия решила и в февра
ле, для ускорения ремонта флота и выпол
нения пятилетки в четыре года продол
жить смотровую работу.

Остановлюсь на недостатках. Плохо ра
ботает у нас заводская комиссия, ее пред
седатель и техник по рационализации. Ни 
один автор предложений не знает, а какая 
же от его предложения экономия и польза 
Медленно внедряются предложения, а иног
да и задерживаются, видимо, считают, что 
от этого нет пользы. Председатель комис
сии не знает, что делается в цехах, ка
кие предлолсения поступили, какие внедре
ны и какой от них эффект.

П. РУБАН,
начальник котельно-корпусного цеха 

Благовещенской верфи.

Коллектив Ленинградской кинокониро- 
вальной фабрики досрочно завершил годо
вую программу. - В этом году фабрика вы
пустила на экраны киносети более 46 тысяч 
экземпляров художественных, хроникаль
ных и учебно-технических кинофильмов, 
что составляет 42,5 миллиона метров плен
ки. Фабрике присуждено переходящее 
Красное знамя Министерства кинематогра
фии.

Ла снимке: контролер В. И. Шикова про
веряет упаковку кинолент перед отправкой 
киноконторам.
Фото С. Смирнова. Прессклише ТАСС.

Больше внимания 
профилактике

В ноябре прошлого года на; заводе имени 
Ленина проходил осмотр его территории. 
При обследовании /  территории выявлено 
немало ненормальностей, требующих не
медленного устранения. Особое внимание 
администрации завода было обращено на 
недопустимое состояние пожарных колод
цев, необеспеченность- предприятия требуе
мым протнвеноа л  о ■ нчведтарем. Только 
у *иут колодцев — • ■ щь о.» два ведра, 
остальных сем'-. о о -’-мого инвест;-"от 
'не оздалтссь. Д -.тек  был.; нредлож-п- 
■ji.'.уаьа'-;-ось -.ю, о г;».

• *Ipi* ., 1 „ричном .к ос.оотре,
проведенном в январе ; т о  , ода, оказа- 
лось, что админич’ . ' Т завода имени 
Ленина к  требованиям кимносии отнеслась 
несерьезно! и безответственно.' Действующие 
семь колодцев на территории завода и про
тивопожарный инвентарь в должное состо
яние приведены не были., Осенью 1947 го
да земснаряд «Амурский № 1» под руко
водством вом1анд.ира тов. Дземешкевич про
извел дноочестительные работы на аквато
рии затона. Было очищено- также - девять 
пожарных колодцев. На выполненные ра
боты тов. Дземешкевич соста-вжл акт, и» 
руководители завода принять последний не 
сочли нужным. На заводе до сих пор не 
установлено, где же в действительности 
находятся действующие колодцы. Теперь 
на его территории иасчитьтается всего 
лишь семь действующих пожарных колод
цев. Этого далеко недостаточно.

Дирекция завода имени Ленина должна 
привести в надлежащее состояние колодцы 
и восполнить противопожарный инвентарь,

м. козьмин,
~____________ инспектор судоходства,

Ответ, редактор Ф. В. СВИНКИН.

ОБ’ЯВЛЕНИЕ
Продолжается подписка на 1948  

год на газету «Большевик Амура»—  
орган управления Верхнеамурского 
речного пароходства и баскомреча.

Газета выходит два раза в неде
лю в мзжнавигационный период и 
три раза в навигационный.

ПОДПИСНАЯ ПЛАТА: на 10 меся
цев 16 р., на 6 месяцев 8 р. 80 к„  

на три месяца 4  р. 40  к.
Подписка принимается в городских 

отделениях Союзпечати.

ВЕ01666, АДРЕС РЕДАКЦИЙ: гор. Благовещенск, Амурская область, улица Ленинская, 107, Тел. городской —  7-39, Типография «Амурекзя правда*. Тара®

Digital Library (repository) 
of Tomsk State University

  http://vital.lib.tsu.ru


